

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse**

Band (Jahr): **40 (1948)**

Heft 3

PDF erstellt am: **24.05.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

---

40<sup>me</sup> année

Mars 1948

N° 3

---

## A propos du Plan Marshall

### Du prêt-bail à la politique des crédits de reconstruction et de développement économique

Par *Edgard Milhaud*  
professeur à l'Université de Genève

#### *1. Prêt-bail, planisme mondial et considérable expansion de l'économie américaine*

Les méthodes de solidarité et d'action économique concertée pratiquées pendant la guerre par les nations unies n'ont pas été seulement un des facteurs essentiels de la victoire; elles ont eu aussi pour résultat — ceci, bien entendu, servant cela — de donner à l'économie américaine une extraordinaire expansion.

C'est là un enseignement du plus haut intérêt, sur lequel on ne saurait trop insister.

Lorsque la guerre éclata, au début de septembre 1939, on était exactement à dix ans de distance du moment où survint une autre calamité — non sans connexion, d'ailleurs, avec l'autre: la crise mondiale qui bouleversa pendant plusieurs années l'économie de la plupart des pays, les Etats-Unis en tête, qui désagrégua tout le système des relations économiques mondiales et qui, soit par son action directe et immédiate, soit par ses multiples répercussions, ébranla si profondément les assises de l'économie américaine que, dix ans après, en dépit des héroïques interventions du président Roosevelt, elle en était encore à faire effort pour récupérer son niveau de 1929.

Voici des chiffres dont on devrait mettre en doute l'authenticité, tant ils sont étrangers et troublants, si les sources dont ils pro-